

**De interés para todos los católicos**

---

**¿Qué es EL SIGLO FUTURO?**

---

**LEA ESTE FOLLETO, QUE CONTIENE:**

**Una carta del Cardenal Secretario de Estado de Su Santidad  
el Papa Pío XI.**

**Los discursos del Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad  
y del Emmo. Sr. Cardenal Primado,  
Arzobispo de Toledo, y el juicio de Emmos. Cardenales  
y de otros Prelados de España.**

---

**Le interesa conocer el contenido de este folleto**

---

MADRID

GRAFICA UNIVERSAL.—EVARISTO SAN MIGUEL, 8

Teléfono 34079

DESDE JULIO DE 1928

# EL SIGLO FUTURO

DIARIO CATOLICO

publica seis y ocho páginas  
con variadas informaciones

Editándose en sus nuevos  
y grandes talleres:

PASAJE DE LA ALHAMBRA, 1

GRANDES MEJORAS

---

¿QUÉ ES "EL SIGLO FUTURO"?

## CARTA DEL SECRETARIO DE ESTADO DE SU SANTIDAD

*Con motivo de las bodas de oro de EL SIGLO FUTURO, celebradas el 19 de marzo de 1925, el Cardenal Secretario de Estado dirigió, en nombre de Su Santidad, al Director de EL SIGLO FUTURO la siguiente carta:*

### SECRETARÍA DE ESTADO DE SU SANTIDAD

«En el Vaticano, a 28 de febrero de 1925.

Ilmo. señor:

Ha llegado a manos del Santo Padre la carta que Vuestra Señoría Ilustrísima se ha dignado dirigirle en su nombre y en el de la Redacción de EL SIGLO FUTURO.

Su Santidad se ha complacido paternalmente en los sentimientos de amor y veneración filial a la Sede Apostólica que tanto distingue a V. S. y a sus colaboradores, y hace votos para que EL SIGLO FUTURO pueda en todo tiempo recorrer la luminosa vía que se ha trazado para la defensa de los sacrosantos derechos de la Iglesia, manteniéndose en la más perfecta y amorosa obediencia

a los Excelentísimos Obispos y a la Silla de San Pedro. Su Santidad se congratula de declarar tal deseo en la ya muy próxima solemnidad del 50.º aniversario de la fundación de ese diario.

El Corazón Santísimo de Jesús, cuya dulce imagen resplandece sobre las columnas de ese periódico como ornamento y guía, quiera que *éste logre siempre nuevos y gloriosos triunfos*. A cuyo fin, y como prenda de Su paternal benevolencia, Su Santidad le concede, señor Director, y a todos sus colaboradores, una especial Bendición Apostólica.

Aprovecho gustoso esta ocasión para ofrecerme con sentimientos de distinguida y sincera estimación.

De V. S. Ilma. : devotísimo,

P. C. Gasparri.

Ilmo. Señor D. Manuel Senante, Director de EL SIGLO FUTURO.»

## ¿QUÉ ES "EL SIGLO FUTURO"?

### HABLA EL NUNCIO DE SU SANTIDAD

#### DISCURSO

*pronunciado por Monseñor Federico Tedeschi, Nuncio de Su Santidad el día 19 de marzo de 1928, en la fiesta que EL SIGLO FUTURO dedica a San José, y en el momento de dar la Sagrada Comunión.*

El Patrono más apropiado para  
:: EL SIGLO FUTURO ::

«Hijos míos muy queridos:

Cuando el ilustre Director del católico y benemérito SIGLO FUTURO me ha hecho el honor de convidarme a celebrar para vosotros esta Misa en la solemne fiesta de vuestro excelso Protector San José, pronto he juzgado y comprendido que éste, y no otro, era para EL SIGLO FUTURO el más apropiado Patrono.

Vuestro Patrono debía ser un siervo fiel y prudente que Dios mismo hubiese puesto para custodia de su familia: «Fidelis servus et prudens, quem constituit Dominus super familiam suam».

Lo que ha hecho EL SIGLO  
FUTURO en cincuenta y tres  
:: :: años de existencia :: ::

«Siervo», antes de todo. ¿Qué ha hecho EL SIGLO FUTURO en cincuenta y tres años de existencia? Pues, ser-

vir; servir a Cristo, servir a la Iglesia, servir al Papa. No sin motivo él ha escogido para sus más importantes cultos la hermosa y artística Iglesia del Caballero de Gracia. Mirad a este Sagrario; grabada en su frente está esta breve pero elocuente palabra, antítesis del orgulloso programa de Luzbel: «Serviam!»

«¡Siervo!» Es nombre que se dió a sí mismo Cristo Señor nuestro; es nombre que después de Cristo la Iglesia dió a San José, y después de San José, a todos los Santos; es nombre que los Papas reservaron para su soberana dignidad en los actos y documentos de mayor relieve; es título que Cristo quiso dictar para los que manden, los que rijan, los que sean mayores que los demás, y que, sin embargo, deben comportarse como si sirviesen.

**En qué cosas fué mayor que los demás el Santo Patrono de EL**  
 :: :: SIGLO FUTURO :: ::

### 1.º En dignidad

¿Y en cuáles cosas fué San José mayor que los demás? Lo fué en su «dignidad», lo fué en su «santidad», lo fué en su «potencia».

«Dignidad» casi divina; pues en él delegó el Eterno Padre como una parte de su divina Paternidad, confiándole autoridad paterna sobre su Unigénito, hecho Hombre; y refrendó tan singular encargo el mismo Hijo divino, Cristo Jesús, reconociéndole pública y legalmente como a Padre putativo.

### 2.º En santidad

«Santidad» sólo comparable a la de María, Santidad de «justo», palabra que encierra el único elogio con que los Evangelios exaltan su virtud y justifican sus dignidades, nunca jamás por nadie alcanzadas, de Padre putativo de Cristo y de Esposo de María. Santidad de varón puro, y tan puro, cuanto era menester lo fuese el que amparara la pureza más grande que, después de la de Dios, haya existido: la pureza de la Purísima. Santidad de quien es conforme, en un todo y siempre, a la divina voluntad, en lo cual reside la esencia de la santidad; conformidad manifestada en casarse con María, en sustraerse a Herodes con el destierro de la Sagrada Familia; en huir de noche, sin medios, sin conocimientos, con la perspectiva de lo ignoto, con los tesoros más grandes que cielo y tierra poseen, Cristo y María; en vivir siempre vida pobre, humilde y escondida; en esperar por toda su vida la manifestación de la misión de Cristo, sin llegar nunca a verla. Santidad que para toda la inmensa legión, que nadie puede enumerar, de los santos, empieza a proclamarse al ingresar ellos en los cielos, y que para San José existió y fué visible e indudable desde su vida, tanto que la Iglesia puede cantar en sublimes estrofas: «Tu vivens, Supers par, frueri Deo, mira forte beatior!»

### 3.º En poder

«Potencia», no de Rey, ni de Taumaturgo, sino casi, cuando fuese posible decirlo, de super-Dios, pues a Dios mismo pudo mandar y mandó por tantos años el Patriarca y Padre putativo San José, obedeciendo Dios a la voz de

un hombre. Y si en algo aumentar se puede esta potencia, he aquí a María, que une la suya a la potencia de su Esposo. Al poderío de quien manda a Dios mismo se une la omnipotencia suplicante, a la cual Dios no resiste: ¡Dos poderes en los que se diría que el Todopoderoso haya abdicado!

«Deudores» todos, todos nosotros, todos los creados, todos los santos hacia Cristo; sólo José y María son «acreedores».

¿Quién, después de tantas maravillas, no aplicaría a San José las poéticas y teológicas palabras que el amor del «Summo Vate» y «Divino Poeta» dirigió a María? :

*Tu fu colui che l'umana natura  
novilitasti sì che il suo Fattore  
non dubitò di farsi sua fattura!*

Tú eres aquél que la humana naturaleza tanto ennobleciste, que su autor no vaciló en hacerse casi su hechura.

**Amor y veneración que debemos  
a San José por ser «nuestro»**

Este gran Santo tenemos que venerar todos, porque es nuestro. Nuestro no sólo porque nos ha sido dado por nuestra ayuda y nuestro amparo, sino porque es efectivamente de nuestra misma familia.

El es de nuestra familia, primero, en el sentido más propio. Ha custodiado, defendido, nutrido, amparado, guiado a nuestra misma Madre, a la verdadera Madre nuestra, siendo la otra nada más que nodriza, a María, y

lo ha hecho con el vínculo, la comunidad, la autoridad de verdadero castísimo Esposo. Ha custodiado, ha alimentado, ha llevado a crecimiento a nuestro mismo hermano mayor, al hermano primogénito Cristo, al que es Jefe del cuerpo místico por El constituido en nuestra Santa Iglesia, del cual cuerpo nosotros, gracias a Dios, somos miembros.

El es de nuestra familia en un sentido más amplio, en el sentido espiritual, en el sentido en que nuestra familia es la Iglesia, pues de la Iglesia, y de la Iglesia universal, El es Patrono.

El Patrocinio de este Patrono, que el Eterno Padre dió a Cristo y a María, es decir, a la primera Iglesia, y que Cristo sancionó y María aceptó y agradeció, continúa todavía y continuará hasta el fin de los siglos, en el nombre y en los portentos. Los Papas, la Iglesia, las Asociaciones, los fieles miran y seguirán mirando a él con la misma confianza con que le miraban Cristo y María.

Finalmente, El es de nuestra familia, de la familia de nuestra elección y de nuestra creación, la familia de **EL SIGLO FUTURO**.

**Lo que ha visto en San José y  
lo que es y quiere ser siempre  
:-: EL SIGLO FUTURO :-:**

¿Por qué **EL SIGLO FUTURO** ha escogido por su Patrono a San José?

¿Qué ha visto **EL SIGLO FUTURO** en San José para querer a él por su Patrono?

Lo ha escogido porque **EL SIGLO FUTURO** quiere identificarse, y salvar las humanas contingencias, siempre

que la gracia de Dios se lo otorgue, se identifica con la Iglesia Católica. «Unum velle, unum nolle, ea demum firma amicitia est», decía el Filósofo latino. Querer la misma cosa, otra misma cosa no querer; esta sí que es verdadera amistad. Hay cosa que, si la Iglesia la quiere, la quiere por eso mismo EL SIGLO FUTURO, y que si la Iglesia la condena, la condena sin más EL SIGLO FUTURO. Identificado por su afecto y por su servidumbre con la Iglesia, ha querido EL SIGLO FUTURO identificarse también por su Patrono.

En San José ha visto EL SIGLO FUTURO una misión, una misión divina en su origen, humana y hasta periodística en su continuación.

«Accipe puerum et matrem eius... et fuge... et vade... et esto ibi usque dum dicam tibi.»

Toma a tu cuidado al Niño y a su Madre... y huye..., y vete..., y permanece allá hasta que yo te lo diga.

**La misión del periodista católico  
:-: y de EL SIGLO FUTURO :-:**

Periodista católico, ¿has oído? Toma, tú que has nacido para manejar pluma e ideas, para las grandes cosas que de pluma y de ideas son dignas, toma a tu cuidado a Cristo, a su Madre, a su Iglesia; defiéndelos, ampáralos, consuélalos. Esta es la misión del periodista que, por ser periodista de la verdad, no puede ser sino periodista católico. *Estar en el peligro, en la brecha, en las trincheras: abrazar privaciones, aceptar el destierro, vivir entre adversarios, desenmascarar enemigos de Cristo, descubrir insidias, hacer vanos los ataques de los Herodes*

y de los Arquelaos que le sucedan, parar las embestidas del liberalismo y del modernismo, salvar del estrago de los inocentes al más inocente, Cristo, y servir a Cristo, a su Madre, a la Iglesia, a la catolicidad, fuera de la cual no hay verdad posible. ÉSTA ES LA MISIÓN APRENDIDA EN SU PATRONO SAN JOSÉ, DE EL SIGLO FUTURO.

**La seguridad y el consuelo de  
:-: EL SIGLO FUTURO :-:**

Y, además de una misión, en San José ha visto EL SIGLO FUTURO una seguridad; San José tiene un lema que le fué dado por Dios y por un ángel: «Noli timere; no temas». Este lema debe ser vuestro consuelo, oh escritores y protectores de EL SIGLO FUTURO.

**Aunque seamos pocos, desconoci-  
:-: :-: dos y despreciados :-: :-:**

¿Sois pocos? ¿Sois desconocidos? ¿Sois despreciados?  
¿Lo sois por Cristo y por su Santa Católica Iglesia?

¡No temáis! Más que la palabra de un piloto o de un César, tenéis la palabra de Dios y el amparo de San José; de los pocos es el reino de Dios; estrecha es la puerta, áspero el camino, rigurosa la medida; ni hay discípulo que esté sobre el maestro.

Por lo contrario, tenéis lo que se opone al temor y lo excluye. El temor, fundado en la culpa o en el peligro, desaparece delante de la seguridad y de la alabanza. «Vir fidelis multum laudabitur, et qui custos est Domini sui glorificabitur.» El hombre fiel será muy alabado, y el que es custodio de su Señor, será glorificado.

La fidelidad de EL SIGLO

::: ::: FUTURO ::: :::

Os alabo, señores, por vuestra fidelidad. Hace tres años celebrábais vosotros con todo esplendor vuestras bodas de oro; y en vuestra alegría tomaban parte con palabras de satisfacción y de aliento el Papa, el Primado, los Prelados. FIDELIDAD A LA DOCTRINA, OUDIO AL ERROR : ESTA ES VUESTRA ALABANZA EN AQUELLOS CINCUENTA AÑOS Y EN LOS TRES QUE LES HAN SUCEDIDO.

La prudencia de EL SIGLO

::: ::: FUTURO ::: :::

OS ALADO POR VUESTRA PRUDENCIA. ¿Cuál es la prudencia de EL SIGLO FUTURO? ¿Acaso la prudencia del mundo, de la carne, de la sangre? No; EL SIGLO FUTURO HA TENIDO Y TENDRÁ SIEMPRE OTRA PRUDENCIA : LA DE CRISTO. ANTES MORIR QUE MANCHAR SU SANGRE; ANTES ROMPERSE QUE DOBLEGARSE; ANTES PERDER LA VIDA QUE A DIOS.

La pureza de la fe de EL SIGLO

::: ::: FUTURO ::: :::

OS ALABO PORQUE SOIS PUROS; PUROS DE LA GLORIOSA PURIDAD DE NUESTRA SANTA FE, la pureza que tenemos el deber de ostentar públicamente delante de los ojos de todo el mundo, para que en ella sea ensalzado el autor de la Fe; la sola pureza de la cual tengamos derecho de

gloriarnos, como gloria de Cristo, y por Cristo. Sólo los que posean esta puridad, abundante privilegio de nuestra muy amada España católica, pueden comprender y definir la mayor de todas las puridades, la de la Fe; sólo los que a esta Fe se entreguen hasta con exceso, si exceso puede haber en el homenaje de las inteligencias y de las voluntades a la Divina Revelación, cumplen con el cristiano deber de esta pureza; pues sólo cumple con el deber el que hace más que el deber, el que no escatima, el que no regatea, el que no cercena el deber.

Una alabanza especial que el Representante del Papa hace de EL

::: ::: SIGLO FUTURO ::: :::

Pero UNA ALABANZA ESPECIAL, además de todas las alabanzas que VUESTRA FIDELIDAD, VUESTRA PRUDENCIA Y VUESTRA FE MERECEAN, QUIERO DISPENSAROS : el que para festejar a vuestro Patrono festejéis al Patrono de la Iglesia; y mucho más, el que para festejar a vuestro Patrono hayáis pensado en Roma, en el Papa, en su Representante.

EL SIGLO FUTURO está com-

penetrado con la Iglesia y con

::: ::: el Papa ::: :::

¿Qué significa esto? Significa que donde está vuestro tesoro está vuestro corazón. Significa que estáis COMPENETRADOS CON LA IGLESIA Y CON SU JEFE. Significa que si toda vuestra vida está dirigida a Cristo, a la Iglesia, al

*Papa, LO QUE EN VUESTRA VIDA SOBRESALE, VUESTRAS ALEGRÍAS, VUESTRAS COMUNIONES NO LAS CONCEBÍS SINO CON EL PAPA, CON LA PARTICIPACIÓN DEL PAPA, CON EL REALCE Y CON LA GARANTÍA QUE LES DA EL PAPA. Os lo agradezco. El entusiasmo con que váis siempre a las fiestas de la Fe hoy se duplica con el entusiasmo particularísimo con que váis a las fiestas de la Prensa católica; y ambos entusiasmos se duplican aún con el entusiasmo de la gratitud.*

**Lo que custodia, defiende y pro-  
: paga EL SIGLO FUTURO :**

«Et qui custos est Domini sui gloriificabitur»; el custodio de su Señor, será glorificado. CUSTODIA DEL SEÑOR, Y GLORIA QUE A ELLA SIGUE; DOS COSAS QUE CORRESPONDEN JUSTAMENTE A EL SIGLO FUTURO.

¿A quién custodiaba San José? A Cristo. ¿A quién custodiáis vosotros en vuestra misión de periodistas católicos? A Cristo, a la verdad, al que dijo: «Yo soy la Verdad.» El mundo suele preguntar: «Quid est veritas?» Y después, como Pilatos, se aleja sin esperar; sin desear, sin conocer la respuesta. Vosotros lo preguntáis también; pero, CONOCIDA POR CONDUCTO DEL MAGISTERIO ECLESIASTICO LA VERDAD, LA GUARDÁIS, LA DEFENDÉIS, LA PROPAGÁIS. «Custos ¿quid de nocte?» ¿Qué hay, oh custodio; qué hay, oh centinela de la noche, de las tinieblas, del error, de los acomodamientos, del liberalismo siempre viejo y siempre nuevo, de los modernismos, siempre más modernos, siempre más hábiles y siempre más falaces? ¿Qué hay de todo esto, que el mundo tiene por luz, y no es sino noche en las mentes de los crédulos, noche que

*es lo contrario de la luz, de la luz de Cristo, de la luz de la Iglesia? Este custodio, este custodio a semejanza de San José, será glorificado.*

**La glorificación de EL SIGLO  
: :: :: FUTURO :: :: :**

Hay una glorificación en el cielo, hay una glorificación en la tierra, hay una glorificación que es para el cielo, pero que empieza en la tierra.

*La glorificación mayor, la del cielo, os la dará Cristo al pasar vosotros de esta vida, cuando os dirá que POR NO HABEROS VOSOTROS AVERGONZADO DE EL DELANTE DE LOS HOMBRES, EL NO SE AVERGONZARÁ DE VOSOTROS DELANTE DE SU PADRE, y os colocará en el lado de honor, a su derecha.*

**Empieza en la tierra**

La glorificación de la tierra: sí, también ésta tenéis y tendréis; porque si ES NATURAL QUE LOS PARTICIPES DE LA MISMA FE OS APLAUDAN, es también verdad que LOS MISMOS ADVERSARIOS, AL VER VUESTRA LEALTAD, VUESTRA CONSECUENCIA Y VUESTRA CARIDAD, OS RESPETAN. Y por otra parte, no es pequeña glorificación la que el mismo mundo rinde a los valientes y sabios defensores de la eterna verdad; acerca de la cual vale también para vosotros aquel expresivo y elegante lema que la gloriosa Academia Española ha adoptado para sí: limpia, fija y da esplendor. ESTO HACÉIS VOSOTROS EN LAS COSAS DE LA FE, DE LA IGLESIA, DEL PAPA: FIJAR LOS TÉRMINOS, LIMPIAR

LOS CONCEPTOS Y LAS FRASES, DAR ESPLENDOR CON REMOVER LAS SOMERAS. Y, A SU VEZ, LA VERDAD PURA, EXACTA, LLAMINOSA, SE REFLEJA EN VOSOTROS, Y OS DA ELLA TAMBIÉN, EN JUSTA RECIPROCIDAD EN ESTE MUNDO, SU RESPLANDOR.

**Mira al cielo, y en el cielo se acaba**

La glorificación que empieza en la tierra, pero que mira al cielo, y en el cielo se acaba.

Glorificación doble. Primera : la de la buena muerte, cuyo Patrocinio Dios quiso reservar a San José, en memoria de quien la tuvo tan santa, y en proporciones divinas, casi divinas, por la presencia de Cristo y de María. Cristo que os invita, María que os consuela, José que os ampara; y con ellos los ángeles que os esperan, la paz que os llena, los méritos que os alientan : todo esto reflejado en el rostro de San José y en el vuestro.

Segunda : la Comunión, y más aún, la Comunión colectiva.

Al ingresar en esta Iglesia, una cosa ha llamado poderosamente y suavemente mi atención : el cuadro de la vidriera policromada que preside a esta Iglesia en el fondo de su ábside ; la cena de Cristo y de los Apóstoles. En toda su vida no tuvieron estos escogidos de Cristo una glorificación más sublime : comulgar en la primera comunión del mundo, y comulgar por las manos mismas de Cristo. La misma Comunión hacéis hoy vosotros, y con el mismo poder de entonces ; poder transmitido por los Apóstoles y llegado hasta mis manos, que en esta solemnidad llevan además la representación del Príncipe de los Apóstoles y del Vicario de Cristo.

**Conclusión. La bendición del Papa acompaña y sigue a EL SI-  
::: GLO FUTURO :::**

La liturgia del oficio de San José, que, como en todas las sagradas fiestas de la Iglesia, es tan hermosa, tan significativa, tan excelsa, empieza hoy con este grave y solemne invitatorio : «Christum Dei filium, qui putari dignatus est filius Joseph, venite, adoremus!» A Cristo, hijo de Dios, que se dignó hacerse creer hijo de José, venid y adorémosle !

De los labios de la Iglesia, yo, Representante de la Iglesia y de su Jefe, recojo tan bella invitación, y uniéndome, como me he unido en toda la Misa, a vuestra piedad eucarística, os digo : Cristo, hijo de Dios, que dignóse pasar por hijo de José, venid, adorad, comed. Venid y comed : yo os lo daré como os lo daría el Papa, si a sus pies estuviérais ; como os lo hubiera dado San José en el portal de Belén, en el destierro de Egipto, en la casita de Nazaret ; como lo dió San José a los Pastores, a los Magos, a Simeón. De la misma manera que San José, yo, ministro del Altar, tomo en mis manos, manejo, nuevo, ofrendo el Cuerpo y la Sangre de Jesús Sacramentado ; y en esto, si represento a Cristo mismo, represento también al Papa, a San José, a la Virgen.

Venid, hijos míos : venid con vuestros sentimientos eucarísticos, españoles, papales : venid ; OS ACOMPAÑA Y OS SIGUE LA MIRADA COMPLACIDA Y AGRADECIDA DE VUESTRO SANTO PATRONO, Y CON ELLA LA PLEGARIA FERVIENTE Y LA BENDICIÓN AFECTUOSA DE VUESTRO PADRE, EL PAPA !

# ¿QUÉ ES "EL SIGLO FUTURO"?

HABLA EL EMMO. CARDENAL  
PRIMADO DE ESPAÑA

## DISCURSO

*del Emmo. Sr. Cardenal Segura, Arzobispo de Toledo,  
Primado de España, en la fiesta de San José de 1928,  
y antes de la Reserva.*

**Exordio. Nuestra total identificación en el mismo modo de sentir.**

«Venerables sacerdotes y amadísimos hijos. No podía declinar la amable invitación que he recibido; invitación para bendeciros en el día de hoy y para bendeciros con la suprema de las bendiciones, que es la bendición eucarística, y para deciros dos palabras que os pudieran servir de aliento en vuestros santos propósitos. *Cuantos aquí os reunís estáis identificados en el mismo modo de sentir*, os congregáis en este día por tantos títulos memorables, para dar gracias a Dios por los años de vida de vuestro periódico, tan provechosamente transcurridos, y para implorar gracias a Dios para los que el Señor se sirva concedernos.

**El apostolado, norma suprema de  
EL SIGLO FUTURO y de nues-  
tra acción política**

Yo desearía que mis palabras esta noche sirvieran de eficaz estímulo a vuestro celo. *Cuantos participáis del mis-*

*mo sentir, lo mismo en el periódico cuyo aniversario hoy se celebra (se refiere a EL SIGLO FUTURO), que en vuestra acción política, habéis constituido como suprema norma de vuestra vida el apostolado; el apostolado por la implantación del reinado de Jesucristo en España, el apostolado por la santificación de las almas.*

**Una cualidad característica del apostolado, y en especial de la Prensa católica: la vida interior.**

Tengo la certeza absoluta de que si no fuera éste el móvil, se hubiera disuelto vuestra acción como la sal en el agua. Mas ya que es el apostolado el que os mueve a obrar en vuestro BENEMÉRITO PERIÓDICO y en vuestra acción, y el que os mantiene unidos, yo quisiera fijarme, unos momentos nada más, en una de las características de la vida de San José, nuestro Patrono, que dice realmente íntima y eficacísima relación con vuestro apostolado. Una característica tal vez no lo suficientemente estudiada, ni lo debidamente aplicada a las obras del apostolado cristiano en todos sus órdenes y de un modo especial del apostolado en la Prensa católica. Extraña a primera vista podrá pareceros la apreciación, pero muy fácilmente, a poco que reflexionemos, podéis caer en la cuenta de la importancia que entraña. Se ha dicho con mucha propiedad que el glorioso Patriarca San José es el más oculto entre todos los santos, y no carece de fundamento esta afirmación. Por este motivo se propone al glorioso Patriarca San José como Patrono de la vida interior del cristiano. Y aquí tenéis precisamente esa característica en la que yo quería fijarme nada más que durante unos instantes.

**Por qué fracasan muchas obras  
:: que se dicen de apostolado :::**

Nuestro apostolado, si ha de ser verdaderamente eficaz, perseverante, si ha de triunfar de las dificultades todas de cualquier orden que se nos presenten, ha de estar basado en una intensa vida interior, y *precisamente fracasan un buen número de obras que se dicen de apostolado, porque son cuerpos sin alma, porque son un apostolado falto de base, y la base de todo verdadero apostolado es la vida interior.*

### **Qué es la vida interior**

Mas antes he de deciros, si no con una definición técnica y científica, de un modo ordinario y vulgar, lo que se entiende por vida interior, alma de todo apostolado. Esa vida interior abarca necesariamente tres puntos:

Primero, la vida interior lleva consigo la pureza del alma. Segundo, la vida interior tiende a sobrenaturalizar todas nuestras acciones externas. Tercero, la vida interior se nutre y se robustece y se constituye por el trato constante con Dios Nuestro Señor, y esta vida interior, así practicada, es el fundamento solidísimo de todo verdadero apostolado.

Se necesita, en primer término, la pureza de alma para no dejarse contaminar en el ambiente de pecado en que vivimos. De ahí que *exige una rectitud interior, una serie de precauciones para que nuestra vida no se pueda confundir con la vida del mundo, que esteriliza totalmente la labor del apostolado cristiano.* Exige, en segundo térmi-

no, que nos impongamos como *fin de nuestras acciones a Dios, que a Dios busquemos al hablar, al escribir, al obrar, que Dios sea el fin de nuestras aspiraciones; y en tercer término, la vida interior se nutre por la comunicación constante con Dios Nuestro Señor, principalmente por medio de la oración y en la santa Comunión.*

**San José, Patrono de la vida  
:: interior :::**

Patrono de la vida interior es el glorioso Patriarca San José. No necesito desarrollar ampliamente este punto, porque clarísimamente se desprende de la ligerísima observación de los datos que la Santa Escritura nos ha consignado de la vida de San José, la cual no fué sólo vida oculta de santidad, vida entre sombras, sino que a esta condición de ser vida oculta que pasó inadvertida totalmente en el tiempo en que vivió y en los siglos posteriores, tiene la condición de ser una vida interior perfectísima, justa, con la plenitud de la justicia, santa, con la plenitud de la santidad, en tal forma, que se le debe por su santidad el primer culto entre los siervos de Dios, el primer puesto entre los santos, después del culto de hiperdulía que se tributa a su Santísima Esposa y del culto de latría que se tributa a su Santísimo Hijo. San José durante su vida, bien puede decirse que no tuvo otro fin que a Dios, a Dios con quien convivió, a Dios a quien se consagró, a Dios a quien buscó en sus penas, en sus trabajos, en sus alegrías.

¿Cómo podré resumir en pocas palabras esa tercera parte de la vida interior que se refiere al trato, a la comunicación íntima, efusiva, con Dios Nuestro Señor?

¿Puede darse criatura alguna, si exceptuamos a la Santísima Virgen, que haya tenido un trato más íntimo con Nuestro Señor?

### Urgente necesidad actual de la vida interior dentro del campo mismo de la Acción Católica

Pues si San José es modelo de vida interior, ha de ser invocado como Patrono por todos aquellos que aspiran a la vida interior. Y bien puede afirmarse que aquellos que por vocación se han de dedicar de un modo especial a la vida del apostolado, son los que necesitan consagrarse con intensidad a fomentar en sus almas esta vida interior, siempre, pero sobre todo, hijos muy amados, *en estos desdichados tiempos en que vivimos, en los cuales parece que se trata de hacer desaparecer la vida interior para dar un auge pernicioso a la vida exterior dentro del campo mismo de la Acción Católica.*

### Sin vida interior no es posible que prospere ninguna obra católica

*No; no es posible que prospere acción ninguna católica ejercida por seculares o por sacerdotes (fuera del desempeño de su sagrado ministerio) si no precede una intensa vida interior en aquellos que se dedican a esta obra de apostolado. La Prensa, la acción social, la acción cultural, la misma acción benéfica, cuando está distanciada de lo que bien podemos llamar el alma de todo apostolado, producirá efectos muy efímeros. ¡Ah! Cuantas veces la-*

mentamos todos la ineficacia de nuestra acción y no reparamos en una de las causas más principales de esta ineficacia.

El espíritu del verdadero apostolado de Jesucristo impera en EL SIGLO FUTURO y en la acción política y social que en torno de :-: :-: él se desarrolla :-: :-:

Es hoy, pues, hijos muy amados, ocasión oportunísima para pedir a nuestro Santo y celestial Patrono el glorioso Patriarca San José, que nos comunique a todos un ansia grande de esta vida, un anhelo de que crezca y se desarrolle en nosotros, para que crezca y se desarrolle en nosotros EL ESPÍRITU DEL VERDADERO APOSTOLADO DE JESUCRISTO, que es el que impera en el PERIÓDICO (se refiere nuevamente a EL SIGLO FUTURO) CUYO ANIVERSARIO HOY SE CELEBRA Y EN LA ACCIÓN POLÍTICA Y SOCIAL QUE EN TORNO DEL PERIÓDICO SE DESARROLLA.

### Conclusión

Es necesario que al recibir ahora la bendición del Santísimo por mediación del glorioso Patriarca San José y por mediación de la Santísima Virgen imploramos al Corazón de Jesús esa vida que El nos legó en la tierra; esa vida que El vino a traer al mundo para que todos la tengamos exuberante; esa vida que es vida de gracia ahora y que muy pronto se nos ha de convertir—así lo esperamos—en vida fecunda de gloria que a todos de corazón os deseo.»

## ¿QUÉ ES "EL SIGLO FUTURO"?

### JUICIOS DE VARIOS PRELADOS ACERCA DE "EL SIGLO FUTURO"

Del Cardenal Reig y Casanova, de  
: :: imborrable recuerdo :: :

«Al Sr. D. Manuel Senante, director, y a los redactores de EL SIGLO FUTURO, con la más afectuosa bendición y cordiales felicitaciones en el cincuentenario de *vigorosa lucha por la verdad y la justicia.*—Enrique, Car. Reig, Arzobispo de Toledo.

Marzo de 1925.

Del Rvdmo. Sr. Obispo de Coria,  
actual Emmo. Cardenal Primado  
: :: :: de Toledo :: :: :

«La bandera desplegada.—Difícil será poder expresar en palabras más concisas y más autorizadas la labor de cincuenta años de EL SIGLO FUTURO.

Difícil marcar mejor su orientación, compendiar su programa.

«La verdad—dijo Su Santidad Pío X en su memorable carta de 20 de octubre de 1912 al párroco de Casalpusterlengo—no quiere oropeles; nuestra bandera ha de estar

desplegada. Solamente por la lealtad y la franqueza podremos hacer algún bien.»

Haber cumplido fielmente esta consigna de llevar siempre la *bandera desplegada* en sus cincuenta años de vida es el más acabado elogio que puede hacerse de esta *meritísima publicación, antes que nada católica.*

Esa bandera, desde que apareció en el mundo, era... *signum cui contradicetur*, la bandera de la contradicción.

Y al rodar de los tiempos lloverían sobre ella nubes de flechas, descargarían sobre ella tempestades de metralla.

Arremeterían furiosos contra ella escuadrones compactos de enemigos, sucediéndose unos a otros, cual se suceden las olas embravecidas del mar contra la roca de la costa en día de tormenta. Mas esa bendita bandera no se arría nunca.

Dichosos mil veces los que han sido escogidos por Dios para abanderados de esa bandera, que tiene por astil... una cruz.

Mirémosla tremolar gloriosa, desplegada.

Esa bandera, que en este día de gloria cobija a EL SIGLO FUTURO, es el Sacratísimo Corazón de Jesús.»

Del Emmo. Sr. Cardenal Arzobis-  
: :: :: po de Sevilla :: :: :

El Arzobispo de Sevilla bendice al distinguido caballero católico y eximio periodista y escritor, *defensor de la buena causa de la religión, del orden y de los altos intereses de la Iglesia y de la patria*, D. Manuel Senante; se congratula por la celebración del quincuagésimo aniversario.

sario de la publicación de EL SIGLO FUTURO, y en esa memorable fecha eleva oraciones a Dios en demanda de luces y de firmeza para que no desmaye en las luchas periodísticas y siga siempre constante las buenas sendas de la verdad y de los sanos principios sociales.—† *Eustaquio, Cardenal Irundain.*

**Del Emmo. Sr. Cardenal Arzobis-  
po de Granada**

«Cincuenta años lleva publicándose EL SIGLO FUTURO y cincuenta son, día tras día, los que yo llevo recreándome con su lectura, que si alguien bien autorizado dijo que podía considerarse como espiritual, en mi sentir, estaba en lo cierto, porque, a lo menos en mí, produjo siempre efectos piadosos y consoladores.

Después de leer EL SIGLO FUTURO, cuyas hojas son siempre una defensa decidida de la verdad, salía más animado para luchar sin descanso en el desempeño de mi ministerio sacerdotal...

Ni un solo momento ha dejado de defender la verdad y la causa santa de la Iglesia, noble y desinteresadamente... No ha habido error, por oculto y solapado que fuera, que no haya descubierto y combatido... Siempre mirando al faro luminoso de la Cátedra Romana, han navegado seguros por entre los escollos y encubiertos bajos de la política, sin mancillar su bandera antiliberal y antimasónica.—† *Vicente, Cardenal Cassanova.*»

**Del Excmo. y Revdmo. Sr. D. Manuel Lago, Arzobispo que fué de Santiago, de santa memoria**

«Nada honra tanto al periodista católico en su continuo apostolado como seguir y observar la máxima de San Ignacio de Loyola: «sentir con la Iglesia».

A EL SIGLO FUTURO le ha concedido Dios esta gracia. El le premiará su santa labor colmando de bienes en esta vida y en la otra a su ilustre director y a sus abnegados redactores.»

**Del Excmo. y Revdmo. Sr. Arzobispo de Valladolid, D. Remigio  
Gandásegui**

«Dignos de toda alabanza son la constancia y el fervor con que mantiene EL SIGLO FUTURO la necesidad imperiosa de aplicar la doctrina católica a los diversos problemas de la vida individual y social, sin hurtar ninguno de ellos a la ley divina, al imperio de Cristo, al fin supremo que el hombre debe buscar en todos sus actos, sin excepción...

Con ello cumple plausiblemente EL SIGLO FUTURO la misión trascendental, impuesta por su misma índole a la Prensa periódica, de mantener a todo trance, por encima de los intereses de empresa, de los compromisos de partido, de los gustos de la opinión pública, de las exigencias del ambiente, blando y acomodaticio, los fueros de la verdad absoluta, de la verdad divina, de la verdad revelada...

Al proponerse esta norma de conducta EL SIGLO FUTURO de favorecer, como imperativo de una obligación sacratísima, *opportune et importune*, con todas sus fuerzas y por todos los medios, inspirados en la prudencia y en la caridad, el triunfo de aquella Verdad a cuya luz enfoca, estudia y resuelve las cuestiones planteadas y los asuntos promovidos en el campo donde puede espigar el periodista, en vez de negarla, como Pedro, o traicionarla, como Judas, o inhibirse de ella, como Pilatos, no sólo presta un positivo e importante servicio a la causa de la Iglesia levantando en alto su bandera y paseándola, rodeada de honor y de gloria, por todos los lugares donde alcance la voz del periódico, sino que procurará contrarrestar los efectos perniciosos de aquella Prensa que actúa y se mueve con independencia de la Verdad divina y substraída por completo a la influencia de Cristo...

De ahí la campaña insistente sostenida por EL SIGLO FUTURO con los bríos de una profunda convicción en favor de la *confesionalidad* de las obras económico-sociales, que, aun por exclusiva razón de hallarse integradas por católicos, y prescindiendo ahora de otros motivos que tocan la entraña del asunto, lejos de intentar, inútilmente y con daño, la limitación del reinado universal de Cristo, alineándose fuera de su bandera, debieran colocarse al amparo de la Cruz, redentora de todas las miserias, e inclinarse con respeto y amor ante las altas direcciones de la Iglesia, en vez de abogar con empeños dignos de mejor causa por una *neutralidad que...* ha plegado, ha retirado, ha escondido, entre vergonzosa y cobarde, la gloriosa bandera de Cristo frente a sus enemigos, confundiendo con

ellos en la única, suprema y común aspiración del *pan material...*»

Hermosa cuartilla del actual Arz-  
.: :.: obispo de Zaragoza .: :.:

«La fecha memorable en que se cumple el quincuagésimo aniversario de la fundación de EL SIGLO FUTURO nos recuerda los múltiples trabajos que ha realizado en defensa de la doctrina católica y de los derechos de la Iglesia. Su Santo Patrono, el Patriarca San José le otorgará su valiosísima ayuda para continuar laborando en pro de esos altos intereses de la Religión y de la Patria.  
† *Rigoberto.*»

13 de marzo de 1925.

Del Rvdmo. Sr. Obispo de Ma-  
.: :.: drid-Alcalá .: :.:

«Reciba EL SIGLO FUTURO al celebrar el cincuentenario de su fundación mi felicitación más sincera y mi más efusiva bendición.

¡*Felicitación sincera*, sobradamente merecida. Cincuenta años de vida floreciente y bienhechora en medio de tan variada y pujante diversidad de Prensa corruptora en nuestra Patria.

En constante batallar con esa Prensa, oponiendo a la difamación y a la insidia la equidad y la nobleza; a la sensualidad enervante la austeridad evangélica; a las miras particulares y egoístas el bien común; a la frivolidad y

al ensueño la realidad de los valores, conservando a la verdad y al bien los atractivos de su belleza impersonal.

*Bendición efusiva.*—No sólo por lo dicho, sino también por mis vivísimos anhelos de que la Prensa católica intensifique más y más en nuestra Patria su labor educadora, en contacto inmediato y nunca interrumpido con la realidad viviente, revestida de todos los fugaces encantos de la flor de un día, que la hagan llegar a todos los españoles, mostrando a la sociedad en sus fluctuaciones los horizontes sublimes de los verdaderos bienes; entre las vagas y poco precisas tendencias, la sana orientación concreta y determinada; entre las tinieblas del error, la consoladora luz del Evangelio. Blanco de contradicciones de los hombres, como el Divino Maestro; pero como El también, en la posesión de la verdad y con la paz del deber cumplido.

† *Leopoldo, Obispo de Madrid-Alcalá.*»

## CONCLUSION

Después de los anteriores autorizadísimos juicios, nada hemos de decir por nuestra parte.

A todo católico de buena fe, que sinceramente busque la verdad, ha de bastar lo que dicen el Papa, su Nuncio en España, los señores Cardenales y Prelados para convencerle de que las leyendas y calumnias que se han propagado sobre EL SIGLO FUTURO son falsas; y que en realidad EL SIGLO FUTURO es un periódico católico, servidor fiel de la Iglesia y del Papa, defensor de la verdad y sustentador de doctrina sana y segura.

EJECUTORIA TAN LIMPIA DE SU CATOLICISMO NO HA SIDO SUPERADA, NI QUIZÁ IGUALADA, POR NINGÚN OTRO PERIÓDICO, y ante testimonios tan irrecusables, ante juicios tan autorizados y recomendaciones tan elevadas, cuantos se precien de católicos y gusten de sanas lecturas, deben preferir la de EL SIGLO FUTURO a la de cualquier otra publicación.

Cuantos gusten anunciar para un sector numerosísimo y escogido de la sociedad, deben preferir para sus propagandas las columnas de EL SIGLO FUTURO. La publicidad en EL SIGLO FUTURO es reproductiva y económica.

Cuantos deseen oraciones para las almas de sus difuntos y publiquen esquelas fúnebres con fines piadosos, no de pura vanidad, deben insertarlas en EL SIGLO FUTURO, cuyos católicos lectores, si son sacerdotes, celebran misas, y todos ofrecen sufragios por nuestros difuntos.

Suscríbase usted a EL SIGLO FUTURO, llenando y remitiendo a la Administración (Apartado 113) el boletín de suscripción que va en la última página de este folleto, y contribuya a que sea el órgano predilecto de los hogares cristianos.

¡ Entre todos hagamos de EL SIGLO FUTURO el más grande de los periódicos españoles !

**DIRECCION, REDACCION Y OFICINAS:**

Clavel, 11, pral. (frente a la Gran Vía).

**TALLERES Y SUCURSAL ADMINISTRATIVA:**

Pasaje de la Alhambra, núm. 1, bajos.

Número suelto: 10 céntimos

**PRECIOS CORRIENTES DE SUSCRIPCION**

		3 meses	6 meses	Un año
Madrid . . . . .	Ptas.	6,00	12,00	24,00
Provincias . . . . .	>	7,50	15,00	30,00
Portugal y América . . . . .	>	10,00	20,00	40,00
Extranjero . . . . .	>	15,00	30,00	60,00

**Suscribase, remitiendo este "Boletín"**

D. ....  
 residente en .....  
 provincia de ..... calle  
 de ..... se suscribe  
 a **EL SIGLO FUTURO** por ..... meses, a cuyo  
 efecto envía ..... pesetas, por (1) .....

La suscripción ha de empezar el día 1.º de

(Firma)

(1) Por Giro postal, sellos de Correo, cheque o valores declarados.

**Recórtese y envíese a Madrid, Apartado 113.**

